



LIBROS:

"PUERTO VARAS, 130 AÑOS DE HISTORIA: 1852-1983"

por Bernardo Horn Klenner y Enrique Kintzel Kahler, Imprenta y Librería Horn, Puerto Varas, 1983.

En estos días, la ciudad de Puerto Varas, ubicada junto al lago Llanquihue, celebra el 125 aniversario de su fundación. En ocasión a dicho aniversario, dos hijos de ella, Bernardo Horn K. y Enrique Kintzel K., han arrojado años de esfuerzos y publicaron una historia de su tema. Ella nos ha ayudado para conocer muchas experiencias vividas por las familias colonizadoras desde sus primeros años, a bien, el adoratorio del pueblo a través de los hechos y de las instituciones que constituyen una parte de la vida de esa ciudad.

El libro comprende algo más que la historia de las instituciones de Puerto Varas; incluye una colección de gráficos que muestran la ubicación exacta de los terrenos o chacras entregados a cada uno de los colonos, en los diversos sectores que rodean al lago en su totalidad. Aparecen allí cada uno de los familiares que recibieron esos terrenos y que a través de sus descendientes, mantienen hasta hoy. El relato de las diversas erupciones del volcán Calbuco sitúa los acontecimientos mencionados más allá de la ciudad misma.

Horn y Kintzel, descendientes directos de otras familias, han reunido suficiente material como ser, documentos oficiales, cartas particulares, publicaciones diversas, etc., de los mismos colonos y/o sus descendientes. Todo ello ha servido para enriquecer el contenido de la obra que abarca las 400 páginas, incluyendo un buen número de antiguas fotografías de la ciudad. Muchos artículos sólo se conocían en alemán y fueron traducidos al castellano por los mismos autores; espero, algunas traducciones lamentablemente atormentadas de imperfecciones, que a veces dificultan la real comprensión del texto. Igualmente venas, en ciertos sitios, un exceso de repetición que podrían haberse evitado.

Creeno que este libro será una verdadera obra de consulta, tanto para los postovarinos de ahora, como para los futuros generaciones que se interesen por el tema de la historia regional. En él aparecen una gran parte de las instituciones de "la ciudad de los rocas", "cómo nacieron", su desarrollo, su influencia e impacto en la comarca, etc.

Entre las instituciones, nos parecen muy completas, las historias de los colegios: Germania, Liceo Ficat, Sagrada Familia y Alfonso; como igualmente la historia del Hospital San José. En este sentido, echamos de menos una historia de las antiguas escuelas primarias, hoy escuelas básicas. La historia de la actividad masinal está también muy bien lograda.

Un párrafo especial merecen los recuerdos de los antiguos colonos. Es lo mejor del libro. Do testimonios obtenidos de los propios informantes en los cuales se narran vivencias

vividas por muchas de esas familias. En efecto, en cuanto llegaron a la tierra que les entregaron, comenzó una tremenda batalla contra la naturaleza a fin de poder subsistir. El asentamiento, el clima duro, las temporales, enfermedades, hieladas que solo con fuerza voluntad y confianza en el Divino Criador, podían salir adelante. Hay diferentes relatos y testimonios que se incluyen en el libro y que constituyen lo anterior.

Felicito a los autores que de ese modo quisieron resaltar el aniversario de su ciudad natal.

Eduardo Tomic S.J.

Puerto Varas, 130 años de historia: 1852-1983" [artículo]

Eduardo Tampe.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tampe, Eduardo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Puerto Varas, 130 años de historia: 1852-1983" [artículo] Eduardo Tampe.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)